

令和4年度 焼津市自治基本条例 まちづくり市民集会大ワールドカフェ【アンケート】
令和5年1月14日（土）実施

アンケート回収 70件（回収率83%）

年代

年代	10代	20代	30代	40代	50代	60代	70代	80代以上	無回答
件数	10	3	7	9	9	9	21	0	2
%	14.3%	4.3%	10.0%	12.9%	12.9%	12.9%	30.0%	0.0%	2.9%

参加の回数

参加回数	初めて	2回目	3回目	4回目以上	無回答
件数	32	7	5	15	11
%	45.7%	10.0%	7.1%	21.4%	15.7%

1 焼津市自治基本条例を知っていますか。

選択肢	知っている	聞いたことがある	全く知らない	無回答
件数	40	16	13	1
%	57.1%	22.9%	18.6%	1.4%

2 今日の市民集会で、ご自分の思いを話したり、参加者のさまざまな意見を聞くことができましたか（複数回答可）。

選択肢	思いを話すことができた	あまり話すことができなかった	いろいろな人の意見が聞けて良かった	話を聞いて新たな発見があった	楽しめなかった	その他※	無回答
件数	46	2	44	23	1	1	3
%	65.7%	2.9%	62.9%	32.9%	1.4%	1.4%	4.3%

※その他（大きな公の場に出ることは良いことだと思った。良かったです。）

3 次回も参加したいと思いますか。

選択肢	思う	思わない	わからない	無回答
件数	52	0	13	5
%	74.3%	0.0%	18.6%	7.1%

4 今日の市民集会に参加してご自身の気持ちに変化した点があればお書きください。

- ・若い視点からの発想を大切に 意見を引き出す質問力が必要ですね。
- ・物事を柔軟に考えることを感じた。
- ・若い人の考えが聞けた。
- ・地域の力を改めて感じた。焼津は前向きでありがたいと思う。
- ・他市からの転入した人の焼津についての感じ方を知り、より良い交流の仕方を知り得た。
- ・まちづくりの形というものへのヒントがたくさん聞けた。
- ・高校生が安心して自習出来るスペースがあればいいのに、と参加メンバーから聞きました。中学卒業後から 20 代前半の世代にとっての「住みやすいまち」とは…考えなければと気づかされました。
- ・高校生も、地域行事に参加する意欲を持っていること。
- ・焼津の良い点 皆が同じ点を挙げた…これが新鮮。
- ・皆さんの意見が聞いて良かった。
- ・参加している人は地域づくりに前向きな人が当然多いが、同じように地域運営に危機感を抱いている人が多くいることを感じ安心感をえました。
- ・地域貢献に関わりたい気持ちが高まった。
- ・自分の住む地域以外の課題等を知り、フィードバックしていけると思う。港や大井川、駅周辺、豊田の良い所を知れた。
- ・若い人の意見が聞いてよかった。希望を感じた。
- ・地域課題について「すでに取り組んでいる人」の話聞いてよかったです。
- ・自分の得意分野で参加することができる。
- ・一人一人がまちづくりに対する熱い思いを持っているとわかりました。対話してみなければ知ることができなかつたので、有意義な場でした。
- ・年代によっていろいろな意見を知ることができました。
- ・最初は心配が強かったけど、焼津の活性化のためにたくさん話せて良かった。
- ・自分の思っていることは声に出すことが大切だということをあらためて感じました。
- ・住みやすいまちにも様々な定義があつて、いろんな人と話すことで地域創造の活動は楽しいなと思えました。
- ・自分の知らないところで、地域コミュニティが活動しているということ。
- ・公園は多く建っているが、なかなか使われないという現状に気づかされた。
⇒いろいろな人に使われることで初めて価値につながる。
- ・自分で考えた課題でも解決できそうにない課題はあきらめるのではなく、みんなで提案することで、何か変わるかもしれないこと。

- ・自治を身近に感じる事が出来た。
- ・できることが自分が思っている以上にあるのではないかと思ったので、第一歩として人に話してみようと思います。
- ・いろんな考えを持った人たちの意見を聞いて参考になったこともあった。松下さんの最後の言葉 世代で求めること、生かせるものが違うこと。
- ・多世代の意見を聞くことができました。
- ・防災訓練の再確認
- ・若者と年寄りの考え方の違いを痛感した。
- ・皆の焼津に対する想いの力を感じた。
- ・多くの方の意見を聞いて、今後の自治会活動の参考になります。高校生の考え方もしっかりしていて安心！
- ・常に前向き
- ・デジタル化が進んでいる中で、人と人との交流が一番大切だと思いました。
- ・世代を超えて意見が聞けてあらためて防災や安心、安全の意識が変わった。
- ・〇〇のことを考えるからそれに関係する人を集めて話をする。と考えがちだが、いろんな人の声を聞くことで、新たな意見や思わぬ発見があることを再認識出来た。
- ・自分では気づけない意見を聞いてよかった。
- ・地域のボランティアに思ったよりも多くの方が参加されているのを知ることができて良かった。自分たちにもできるという気になりました。
- ・同じテーマでも多くの人によってさまざまな視点から考えが出てきておもしろいと思い、参考になった。みんなより良くしたいと思いが伝わってきたのでこれがうまく形になると良いと思った。
- ・焼津について新たな発見があってよかった。
- ・なにかやってやろうという気にはなった。
- ・若い世代の参加者さんも、自分の意見を持って参加してくれているのを知ることができてうれしかったです。最初のきっかけは違えど、会の意義が伝わればリポートしてくれるのは、いろんな事につながると思います。
- ・各年代の意見はとても大切だと思った。
- ・焼津には若い力があることを知りました。楽しくまちづくりができそうです。
- ・町の実情をそれぞれの地域のお話から知り、居場所の意義を認識した。
- ・得に変わりはありませんでしたが…！ 一つ高所からまわりを見ることができた（私の家庭でもそうして、課題を解決…?!です）
- ・自分の知らない知識を教えてもらって良かった。
- ・若い子の発信力に感心しました。
- ・Love 焼津が更に深くなりました。
- ・防災面が大変だと思います。

- ・地域とのつながりをもっと持って人とのつながりを大切にしたい。
- ・楽しい活動が継続していく力になる。
- ・自治体等とのコミュニケーションを密にすれば良くなるのでは…。子供会、PTAをなぜ無くす。
- ・思いのある人がいるけれど探しきれていない。
- ・人の交流・関係性が重要。
- ・変化した事はありませんでした。
- ・今日のさまざまな声在今后どのような形で発振されるのか、過去のことはどこで活かされてきたか疑問です。

5 本日の感想や言い足りなかったことなど、一言でも結構ですので、何でも自由にお書きください。

- ・多くの世代が参加すること、膝を突き合わせて話し合いをすることはとてもいいことだと思います。
- ・人の話を聞くことの重要性を改めて感じた。
- ・コミュニケーションの場が少ない。
- ・ワールドカフェ開催にあたり、ご準備頂いた皆様に感謝致します。開催の意味を感じた会でした。
- ・良かったです。
- ・まちづくりや地域を良くしたいと思っている人はたくさんいるが、そうした方々を目的の場にマッチングさせることがもっとスムーズにできれば、多くの方が活躍できるようになると思います。
- ・持っている力を発揮できる地域づくりの大切さ。
- ・10代から70代、それぞれ背景異なるメンバーとの意見交換、とても刺激的でした。
- ・自己紹介の時間を長くして欲しい。
- ・地域、地元への愛。この方策をそれぞれ聴きたかった。
- ・若い人の意見も参考になった。
- ・住みやすいまち作りと活性化は分けて考えられることも多いが表裏一体と思う。併せて地域活性についても考えたい。
- ・今回の内容を深掘りしたい。そのために同じメンバーと話したい。
- ・若い世代が高齢者の事を考え発表している姿が多くみられ良かったです。高校生の発表や意見が将来につながるようですばらしいと思いました。成人年齢が18歳となり、せひ議員さん達が高校生と交流してほしいです。
- ・つながりのあるまちづくりを一層進めていきたい。

- ・「始めること」も大切ですが「続けること」はもっと大変なので、「続けること」を応援したいと思いました。
- ・高校生がとてもしっかりした意見を持っていて、焼津も大丈夫だなと思いました。
- ・途中のマイク放送がうるさかった（多すぎる）。話し合いがさえぎられた。
- ・たくさんたくさん話しましたので満足です。
- ・はじめての体験で、すごくいい思いをしました。すごく楽しかったです。
- ・とても楽しくできました。こういうコミュニケーションの場がとても大切だと思いました。
- ・とても温かい雰囲気の中で話をすることができ、とても学べることがたくさんあったし、楽しむことができたのでよかったです。
- ・普段あまり関われない幅広い年代の人と話せてすごく楽しかったです。
- ・自分の知らない焼津の課題の現状をいろいろな視点から知ることができてとても勉強になりました。学校との連携をもっとして高校生も一緒に市を盛り上げて「やっぱり焼津が一番いい」と思ってもらえるように焼津にしかない魅力をつくりたい。
- ・高校との連携をもっとしてほしいです。
- ・世代ごとに得意分野が違うことにすごく共感を得て、知らないことが多いからこそ気づき0から1を生み出せる若者と、知っている知識が豊富だからこそ1から100を作れる先輩の方々など、winwinの関係を築きたいと思いました。窓口があったら知りたいです。
- ・ここに集まる方々は前向きな方。ここに来ない方との交流があれば、と思いました。
- ・コミュニティスクールを知りたい。
- ・ファシリテーターのアナウンスが多く、話し合いが聞きづらくなった。もう少し少なく。
- ・このような会の意見をどのように具体化するのでしょうか。どのようにフォローアップするのでしょうか。
- ・将来の焼津市の道すじのような大きなテーマを話す機会がなかった。
- ・時間がもう少しほしい。
- ・さまざまな年齢の方と関わることができて楽しかったです。
- ・詳しく議論できて良かったと思う。
- ・とても有意義な時間でした！ 来年も楽しみにしています！
- ・普段暮らしていると、こういう他世代、いろんな方と話をする機会が少ないので、こういうイベントを開催していただくことはとてもありがたいです。
- ・とても勉強になりました。ありがとうございました。
- ・若い方の意見が聞いて刺激になりました。より多くの方にやっているのを知ってもらいたいですね。

- ・たくさん良い意見が出ました。発表ではすべて伝えきれなかったなので、メモした模造紙もぜひ目を通してほしいです。
- ・一部の元気の良い人だけでなく、人とつながりたくない人や個性が出し切れていない人、情報が届かない人も巻き込めるようにしないと変わらない。変わるには、隠れた部分に目を向けることだと思う。
- ・若い人達も、お祭りの大切さを感じてくれているというよろこび…♡ この先をあきらめたりせず、大切にしていきたい。今回どのテーブルも発表者を学生さんにまかせず、大人が発表しているのがとても良かったと思います。
- ・高校生が参加してくれる会は楽しいと思うし、機会として続けていくのが大切だと感じた。
- ・是非、話し合ったことを実現したいです（15テーブル）。条例作り。
- ・発表の場があるのは素晴らしい。その後、活かされている事があれば知りたい。
- ・私のグループでの話で、改めて災害に備えること、準備をやっていきたい。まだまだ全然手を出していないので…。
- ・イベントも話し合いも仕事も楽しまない！
- ・楽しい時間をありがとうございました。出席の皆様、焼津が好きなんだなあ〜とつくづく思いました。
- ・市での人口減、婚活に対して何か方法は？
- ・若い人が立派な意見を持っていた。
- ・日頃の仲間づくりが、何かあったときに助けになる。仲間づくり（地域）の大切さを大勢の人にわかってもらうことが大切。
- ・皆さんの意見を焼津市として実際に生かしてほしい。
- ・連動性が必要⇒点と点をつなげ面となる。
- ・安全、安心な町づくり、地域のボランティア作りをどうする、が重要と思います。